



Ensayo

Nombre del alumno (a): Wendy Nallely Castellanos López

Nombre del tema:

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo social comunitario

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 7mo.

Pichucalco CHIS. A 15 de octubre del 2024

INTRODUCCIÓN

En el siguiente ensayo, hablaremos sobre los criterios para seleccionar los temas de investigación, en el cual mencionaremos como podemos realizar el análisis de la problemática social que es a través de la investigación en el cual se deben fundamentar las principales prioridades que puedan facilitar resolver las necesidades mas urgentes de la población.

De igual manera para que se lleve a cabo la investigación se deben conocer cuales son los factores que influyen en las actitudes de la población. Y para que nos sirva realizar un cronograma y como poder realizarlo.

CRITERIOS PARA SELECCIONAR LOS TEMAS DE INVESTIGACIÓN

Para poder realizar el análisis de la problemática social a través de la investigación, se debe fundamentar las principales prioridades que pueda facilitar resolver las necesidades más urgentes en la población, es posible mencionar que el panorama de la investigación social dependen mucho de su magnitud y relevancia de los problemas objeto de análisis, es por eso que la utilización de recursos para poder realizar estudios de fenómenos con poca relevancia social no se puede argumentar en sociedades que estén pasando por una crisis socioeconómica y política.

Cuando se trata de organizaciones los proyectos de investigación se realizan para satisfacer las inquietudes políticas de los dirigentes de tal organización, solo en algunas ocasiones se basa en la fijación de las prioridades con el objetivo de fundamentar la planeación y programación de actividades, en otras ocasiones se crean para satisfacer los intereses de organizaciones extranjeras.

Es importantes que nosotros los estudiantes y profesionales se cuestionen, que causas o problemática motivan a los estudios que se pretenda realizar, en que si son justificables en cuanto a los resultados para resolver los problemas que afectan la institución, grupo o población. Al seleccionar los temas de investigación se ponen en juego múltiples factores que actúan como limitantes, si en algún caso estos factores limitantes fueran mínimas, se debería realizar un listado de problemas sociales con la posibilidad de investigarse. En esta área de organización de investigación aplicada las posibilidades de poder algún tema de investigación de estudio las posibilidades son mínimas, ya que por lo general las organizaciones tienen un plan de proyectos a desarrollar.

Selección de un tema de investigación y definición del problema de investigación

“Supóngase que, de acuerdo con un plan nacional de desarrollo, un organismo gubernamental está interesado en que la población que vive en las "ciudades perdidas" o en los cinturones de miseria que rodean las grandes ciudades se integre, hasta donde sea posible, a la estructura social urbana, con el propósito de que tenga mayores oportunidades de lograr un empleo no marginal, recibir educación, contar con una vivienda decorosa y satisfacer otras necesidades básicas” (TRABAJO SOCIAL COMUNITARIO, pág. 133).

Para que este tema de investigación se lleve a cabo, se debe conocer cuáles son los factores que influyen en las actitudes de la población, como las costumbres, normas de interacción, entre

otras, es entonces donde empieza nuestro problema de investigación. Es importante mencionar que lo que se pretende hacer con la investigación son fines aplicados para crear un diagnóstico de la situación estudiada de la población, este nos permitirá poder reconocer los problemas concretos, descubrir los problemas entre ellos y jerarquizar los problemas, con el fin de poder contar con los elementos que sean útiles para la formación de plane y programas institucionales.

Estructuración de un cronograma o agenda

Cuando se trabaja con plazos fijos para hacer una investigación se debe de crear un cronograma que nos permitirá poder tener una idea del tiempo que comprenderá cada uno de los procesos con el fin de tener una fecha en la que terminará el estudio.

Dependiendo del tipo de investigación se elaborará el cronograma, de igual manera dependiendo de la disponibilidad de los recursos humanos, financieros y materiales. Cuando se realice el cronograma es necesario llevar a cabo un análisis de dichos factores para poder asignar el tiempo necesario para realizar cada uno de los procesos.

Conclusión

Concluimos con este trabajo de ensayo que no es de gran importancia ser comprendido como estudiante ya que así podemos saber cómo poder realizar un trabajo de investigación comunitario, cuales son los criterios para seleccionar los temas de investigación, como podemos definir el problema de investigación y en que nos ayuda y su gran importancia de realizar un cronograma.

Referencias

Universidad del sureste, U. (2024). *instrumentos, plan formativo, diagnóstico comunitario, monografía comunitario y plan comunitario*. Comitan de Domínguez, Chiapas , mexico: universidad del sureste.